

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio á toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I | San José, C. R., sábado 8 de junio de 1912 | Núm. 121

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza,
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por menio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Manila, 5.—El vapor Britter Interade hundióse á consecuencia de un tremendo choque con un peñasco; desgracias personales no hubo más que la muerte de un marino y el resto de los tripulantes y pasajeros salvóse.

Constantinopla, 5.—El barón Bleberlein fué obsequiado con un banquete de despedida en el cual dijo que el camino que tenía que recorrer estaba lleno de obstáculos, pero que él, fiel á los deseos del Emperador, agotaría todas sus energías á fin de obtener el éxito apetecible.

Un gran incendio destruyó una gran parte de Stambri en el que hubo grandes pérdidas.

Copenhague, 5.—Activamente instalóse teléfonos inalámbricos en todos los vapores daneses que hacen el servicio con Alemania y Suiza. Hay 25 estaciones repartidas en las costas.

Viena, 5.—Asegúrase que el Rey Alfonso visitará el príncipe Meterich esta semana y ambos se dirijirán á Maribad.

San Petersburgo, 5.—El Comité de Agricultura ha pedido á la Duma la aprobación de seis mil dolares para probar las máquinas agrícolas alemanas, inglesas y canadienses, á fin de librar á Rusia del monopolio americano, siendo de notar que no es un monopolio por conseguir sino porque en la época de la construcción del transiberiano, la Casa Paymond Gron Works de Philadelphia envió muestrarios de sus diversas máquinas á Vladivostock, las que después de riguroso examen y pruebas por los ingenieros rusos encargados del ferrocarril, las declararon superiores á las que tenían en uso de Alemania, Francia é Inglaterra.

Londres, 5.—El Duque de Orleans jugando golf se cayó rompiéndose los huesos metacarpianos, pero al día siguiente siguió jugando con la mano izquierda.

Berlín, 5.—Se ha recibido informe del asesinato del alemán Bella cometido por los bandidos de San Miguel en México. Se han dado instrucciones al Ministro alemán en México, para que pida el castigo de los criminales.

Washington, 5.—El Departamento de Estado ha sido notificado que los rebeldes tomaron el pueblo de Miguel Mezquint en el Estado de Zacatecas, después de ruda batalla, con grandes pérdidas por ambas partes. El General Campos ha pedido la rendición de la ciudad; no se ha tomado en serio porque se cree que es un chamorro. Sus habitantes se muestran indiferentes. Ha habido colisión entre las fuerzas regulares y voluntarias; hubo dos muertos y cinco heridos. Los jefes del desorden han sido severamente castigados.

Londres, 5.—El comité huelguista está dispuesto á llevar el conflicto hasta su último extremo por amargo que sea, y han seguido hablando de una huelga nacional. Si los empleados del Gobierno no aceptan las propuestas hechas por éste, el Gobierno han dispuesto que fracasará el arreglo propuesto introduciendo á una arbitración compulsoria.

París, 5.—Disparos que se oyeron ayer en las costas opuestas á Samos, se dijo que eran los Italianos que desembarcaban; se averiguó que eran tres botes pequeños que requeridos de pararse no hicieron caso.



J. Alfredo Quirós,
importador de semillas, árboles y plantas.

Variedades de especial mérito para todas las épocas del año.

300 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. San José, C. R.

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cia., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado á última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16¢ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, á la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en su oficina situada en Las Arcada.

R. C. Wetmore,
Agente.

¡Atención todos!

-Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Pildoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis pulmonar con el uso de estas píldoras.

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósitos: En San José, Botica Oriental. En Alajuela, Botica del Mercado

Pasa á la 4ª página.

Notas á "La Prensa Libre"

Este apreciable diario me hace decir en su edición de ayer cosas que no dije en el Congreso en la sesión del martes, al discutirse las reformas constitucionales.

La idea que expresé fué la de que lo fundamental, dígame constitucional es que el voto sea «directo» ó de «dos grados»; y que la calificación del voto público ó secreto podrá establecerse en una ley secundaria.

Dije también que no recordaba en aquel momento ninguna Constitución que expresara los dos conceptos juntos, pues todas se limitaban á consignar solamente el voto «directo» ó «indirecto».

Mi afirmación tuvo apoyo en las siguientes Constituciones:

De la República Argentina:

Artículo 37.—La Cámara de Diputados se compondrá de representantes elegidos directamente por el pueblo de las provincias y de la capital, etc.

De Chile:

Artículo 18.—La Cámara de Diputados se compone de miembros elegidos por los departamentos en votación directa y en la forma que determine la ley de elecciones.

Artículo 24.—El Senado se compone de miembros elegidos por votación directa por provincias, etc.

Artículo 63.—El Presidente de la República será elegido por electores que los pueblos elegirán por votación directa.

De Colombia:

Artículo 172.—Todos los ciudadanos eligen directamente Consejeros municipales y diputados á las Asambleas Departamentales.

Artículo 173.—Los ciudadanos que sepan leer y escribir ó tengan una renta anual de quinientos pesos, ó propiedad inmueble de mil quinientos, votarán para electores y elegirán directamente Representantes.

Del Salvador:

Artículo 119.—El Presidente de la República, el Vicepresidente y los Diputados, serán electos popularmente.

Artículo 120.—En estas elecciones

tendrán voto directo todos los ciudadanos.

De Suiza:

Artículo 73.—Las elecciones para el Consejo Nacional son directas. Se las verifica en colegios electorales federales etc.

De los Estados Unidos:

Artículo 15.—No negarán ni limitarán ni los Estados Unidos ni ningún Estado el derecho de sufragio á ciudadano alguno de los Estados Unidos ni por motivos de raza, ni de color, ni por haber sido esclavo.

Podrá el Congreso dictar para la ejecución de este artículo las oportunas leyes.

De Austria:

Artículo 79.—Los diputados de cada provincia serán elegidos por los individuos de cada Dieta provincial. Esta elección directa se verificará de modo que el número de individuos de la Cámara establecido etc.

Las disposiciones ulteriores para llevar á cabo esta elección directa y la distribución de las circunscripciones electorales, serán objeto de una ley.

Bélgica:

Artículo 47.—La Cámara de los Diputados se compone de los individuos elegidos directamente por los ciudadanos que paguen el censo marcado por la ley electoral, etc.

Holanda:

Artículo 80.—Los individuos de la Segunda Cámara serán elegidos directamente por los regnícolas varones y al mismo tiempo neerlandeses que tengan las condiciones de aptitud y de bienestar social que se determinarán en la ley Electoral, etc.

Me parecen bastantes las anteriores citas para demostrar que no hice mis afirmaciones á ciegas; y quedaré agradecido si el señor Director de *La Prensa Libre* tiene á bien hacer rectificar las apreciaciones publicadas acerca de mis palabras dichas en la Cámara.

San José, 6 de junio de 1912.

Máximo Fernández

Mercado de ganado en Heredia

Miércoles 5 de junio.

Agapito Rodríguez, vendió 10 reses á 20 céntimos el kilo.		
Agapito Rodríguez.....	7 á 18	cts. k.
Francisco Zamora.....	2 á 17	>>
Joaquín Ramírez.....	6 á 19	>>
Leopoldo Hidalgo.....	3 á 18½	>>
Gonzalo Castro.....	6 á 20	>>
Santiago Zamora.....	1 á 21½	>>
Alberto Zamora.....	4 á 21	>>
Esteban Ramírez.....	2 á 20	>>
Ramón Barrantes.....	26 á 20	>>
Alberto Chaverri V... ..	2 á 21½	>>
Augusto Quesada.....	1 á 18	>>
Abelardo Hidalgo.....	3 á 18½	>>
Francisco Acosta.....	5 á 22½	>>
José María Castillo....	24 á 18	>>
Rafael Lobo.....	3 á 17½	>>
Fermín González.....	3 á 18	>>
	11 á 22	>>
	10 á 21	>>
	4 á 18½	>>
	2 á 18	>>
	1 á 18	>>
	7 á 19	>>
	9 á 17½	>>
	4 á 19½	>>
	3 á 22	>>
	4 á 23	>>
	6 á 18	>>
	14 á 18	>>

Avisamos

á nuestros suscritores de Juan Vías que se ha hecho cargo de la Agencia de este diario en aquella localidad, don Jesús V. Gómez, con quien pueden entenderse para todo lo que á esta empresa correspondía.

"Convulsiones terráqueas"

A nuestra mesa llegó, hace pocos días, modestamente, un opúsculo de doce páginas, intitulado como este suelto. Lo leímos en un momento, dejándonos gratamente impresionados. Su autor, que lo es don Paul J. Landa C., sin pretensiones de ningún género, ha hecho una bella exposición, seguida de los cuadros de escala "para apreciar la intensidad de los terremotos" de Rosi Forel.

El autor nos recuerda la tremenda profecía del Barón de Humboldt de que "el apocalíptico monstruo marino se tragaría íntegra á toda la virgen América Central".

Por dicha no es el primer sabio que se equivoca, ni será el último.

Si alguna vez deseamos que un sabio no dé en el clavo, es en ésta.

Nuestras cumplidas gracias por el envío.

Fina invitación

Agradecemos altamente la que se nos ha enviado y dice:

San José, junio 5 de 1912

Señor Director de EL REPUBLICANO

En nombre de la Directiva de la Sociedad de San Jorge, tengo el gusto de invitarlo á una velada que tendrá lugar en los salones del Club "La Libertad" el 9 del corriente á las 8 p. m.

De Ud, muy atto. s.,

EMILIO DE J. QUIRÓS M.
Secretario"

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de la Vacas. Para informes dirigirse á las oficinas de este diario.

¿En qué quedaron?

La prensa sensacionalista, que tanto se ha distinguido últimamente habiéndose comentado de mil maneras la renuncia presentada por el Licenciado don Manuel Castro Quesada de su alto puesto de Secretario de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores, Justicia, Culto, Beneficencia, por motivos que si él no concretó, tampoco citaremos nosotros. Esa renuncia hizo suponer á nuestros adversarios la caída de nuestro amigo don Manuel, y contra los buenos deseos de esa prensa, nuestro amigo continúa en su puesto, después de haber demostrado que siempre es el mismo compañero altivo y caballeroso.

Reproducimos las piezas que á nuestros lectores interesa conocer:

San José, 1º de junio de 1912.

Señor Presidente:—Circunstancias especiales me obligan á presentar á V. formal renuncia del cargo de Secretario de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores y Carteras Anexas que al inaugurar su progresista Administración tuvo á bien encomendarme.

El honor tan alto cuanto inmerecido que V. se sirvió darme llamándome á ocupar el cargo de que hoy me separo, las repetidas demostraciones de deferencia con que me ha distinguido durante los dos años que he tenido la satisfacción de colaborar en su Ilustrado Gobierno y la leal y consecuente amistad de que en toda ocasión me ha dado fehacientes pruebas, han comprometido de por vida mis más elevados sentimientos para con V.

Ruego á V., señor Presidente, tenga la seguridad de que mi separación no amenaza en nada el respetuoso cariño y perfecta devoción que me ha inspirado siempre su alta personalidad y que es éste el más ferviente anhelo de su afectísimo amigo y adicto servidor, MANUEL CASTRO QUESADA.

San José, 4 de junio de 1912.

Señor Lic. don Manuel Castro Quesada P.

MI ESTIMADO AMIGO:

He dado instrucciones al señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación para que se ponga un acuerdo en el cual se exprese que no se admite la renuncia que usted me presentó, y se le exite á seguir prestando sus valiosos servicios en el importante departamento que ha estado á su cargo desde el 8 de mayo que se inició mi administración. Mi sincero y vehemente deseo, es no dejar en el camino á ninguno de los buenos amigos con quienes comencé mi jornada de Gobierno; y por eso y porque creo que sus servicios son útiles al país, vería con verdadera pena su separación del gabinete. Las razones especiales que han inspirado su renuncia, no la ameritan á mi juicio; y como no se refieren á diferencias personales con sus compañeros ó conmigo, ni que yo desaprobe su gestión ministerial, me parece que habrán de ceder ante mis instancias para que conserve el puesto que merecidamente ocupa. Su atento servidor y afectísimo amigo, RICARDO JIMÉNEZ.

Nº 273.—San José, 4 de junio de 1912. Vista la renuncia presentada por el señor Licenciado don Manuel Castro Quesada, Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores y anexos, y no encontrando fundadas las razones que la motivan, El Presidente de la República

ACUERDA:

No aceptarla y excitar al señor Castro Quesada para que continúe en el desempeño de sus altas funciones.—Publíquese.—JIMÉNEZ.—El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación,—C. M. JIMÉNEZ.

De Fomento

Se ha recibido un cable del señor Griacobazzi (de Suiza) en el que participa, que el lunes próximo se embarcará con destino á esa República, á fin de preparar la próxima campaña teatral para la que como es sabido se le concede el Teatro Nacional.

No se sabe cual será la compañía con que comenzará las tres temporadas que ofreció, por más que se cree será la de señora Gattini.

Se ha recibido un cable de Habana en el que una empresa solicita el Teatro Nacional para llevar al país una Compañía de Opera de primo cartelito compuesta de artista de reconocida fama mundial entre los que figura el tenor Constantino.

LOTES PARA EDIFICAR
en el Alto de la Estación del Atlántico
se venden algunos existentes, á precios módicos y con facilidades de pago. Informar á
MANUEL BEJARANO
Mayo 7—1912

NOTAS MIAS

«Lasciate ogni speranza» dice la fría, la tétrica leyenda que hace retroceder á los condenados, haciendo mil contorciones macabras, mordiendo la lengua, con los ojos inyectados de fuego rojo, de quemante fuego.

«Lasciate ogni speranza» dice la desconsoladora carta de don Ricardo á Manuel Castro, para que la entiendan los soñadores que se habían entregado ya á acariciar la idea deliciosa, la fantasía tropical, de que ellos iban á sustituir á Chaqueta, sentándose en el mullido sillón del Ministerio.

Hubo uno que se resintió profundamente con don Manuel de Jesús, cuando éste se dijo en público—para que nadie lo dudara—que él era «jimenista sincero» porque en esas palabras vio una indirecta que venía á desvanecer todo un mundo de bellas soñaciones, y se creyó dejado de la mano de aquel hombre en cuya sombra él se había constituido.

Hubo otro que se acicaló á la *derriere*, se hizo arreglar la pera á la Mariscal, ensayó variaciones en el andar, y en el saludar, y en el fumar.

Y otro y otro, y otro, cada uno dentro de sí, comprimían estrechamente aquella hermosa esperanza y les rogaron á todos los santos y se valieron de todos los medios para que don Ricardo volviera sobre ellos sus ojos de piedad.

¡Ah, el Ministerio!, con todas sus prerrogativas y con todas sus cosas apenas para contadas en un cuento de Las Mil y Una Noches; con qué deleite se piensa en los gratos momentos que se acercan, con qué fruición se imagina uno deslizándose, á la vista de todos, por las calles de San José, en el automóvil «oficial»....

Pero no, la maldecida frase surgió de los labios de don Ricardo... y ya ustedes saben de qué tamaño ha sido la catástrofe. Mi mismo tocayo no supo darse cuenta de hasta dónde le llegaba el agua, cuando tuvo que

pasar por la pena de firmar aquel acuerdo en que se declara «sin lugar la renuncia.»

¡Lo que es la vida, qué cosas más raras y más inexplicables las suyas! Mi tocayo firmando aquel acuerdo....

¡Él, que había ofrecido su apoyo á un común amigo de él y mío!

Nada, que hay que convencerse, como dijo el otro, de que las «uvas están verdes.»

¿Automóvil «oficial» dije? Pues verán; ahora se sabe que el artefacto ése, que lo es de segunda mano y que le dió á ganar al vendedor algo así como cinco mil colonos limpios de polvo y paja, no cabe en las calles de la ciudad, y que por ende va á ser indispensable, para que nos podamos dar el inefable placer de verlo repleto de gente de buen gusto, de *dilettantis* y de *sportmen*, va á ser indispensable, digo, expropiar á todos los dueños de propiedades de uno y otro lado de las calles capitulinas de una faja de tierra de dos metros de ancho; si así no se hace, nos llevó el demonio!

Gracias, pues, al aparato ése, San José va á revolucionar y ya la veremos convertida en algo conque jamás soñáramos.

¡Volvieron los gallos al Congreso! Yo estoy con ellos, como estoy con todos los valientes.

Ese es un animal que si fuera hombre, sería un gran patriota y un gran corazón.

Lástima que no podamos imitarlo, pero en todo.

Querido colega: (anote que ni le digo *mitad* ni le digo *linda*.)

Yo estoy curado de espantos y de sustos, pero no lo estoy de *chamarras*. Usted ha tenido á bien declararse confesa y convicta y á estas horas no hay quien no sepa que usted y la otra, y la otra y usted, son la misma cosa, aunque haya «cambios de cilindro.»

Suyo,

CARLITOS

Manuel Ugarte en el Club Alfonso XIII

Por un excesivo acopio de material—en el que se impone la nota informativa del desastre griego,—nos vemos obligados á dejar para mañana las crónicas de los festejos dedicados á Ugarte, ayer, en el día de su onomástico; del banquete en el Internacional y la recepción en el Alfonso XIII. Ello nos da oportunidad de rendir en su despedida nuestro homenaje al ilustre poeta argentino.

Conferencia

Adolfo Esquivel de la Guardia, el joven poeta que sin alardes vanos ni pretensiones trabaja y adelanta con certeza, dictará la próxima conferencia que se efectuará en el Club Alfonso XIII.

«La educación de la mujer», es el tema del trabajo que conocemos completo y brillante. Ya en el Ateneo de Panamá se hizo aplaudir con entusiasmo Flito; así esperamos lo sea entre nosotros.

ALQUILO

para 10 bestias un potrero con pastos reventos, que ha estado solo bastante tiempo. Está en un buen clima y es propio para engordo. Entenderse en San Juan de San José con

TEÓFILO VEGA

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia Centro America

CHAMPAGNE

Ch. F. F. REIMS

Representante General: *Simon Amador S.* Costa Rica

ELECCION POPULAR de Gobernadores y Jefes Políticos

Reforma parcial de la Constitución Política

Los pueblos mismos deben darse sus gobiernos. No lo discuto, lo sostengo.

Hemos establecido el voto directo público y ya tenemos el sufragio universal: el gobierno es del pueblo.

El Gobierno local se ejerce por las Municipalidades: las funciones de estos cuerpos completamente populares, cuya autonomía total se va alcanzando en Costa Rica, debieran—á mi juicio—bastar en cada cantón para satisfacer las necesidades del Gobierno local.

Pero ahora no es así: existe la Municipalidad, una autoridad política y otra militar; estas dos últimas representadas al Poder Ejecutivo de la República y tienen la fuerza pública en su mano: en pocas palabras, son el Gobierno de fuerza, y hasta la hora caminan de común acuerdo, pues dependen de una sola cabeza.

El pueblo no nombra, ni la autoridad política ni la militar.

El Gobernador ó el Jefe Político es quien debe ejecutar lo que la municipalidad ordena; pero si éstos no están en armonía con ella, ó no ejecutan ó ejecutan mal lo ordenado, para desacreditar á la Municipalidad ante el pueblo. La Municipalidad no puede nada contra el Jefe Político ó el Gobernador. Más á menudo de lo que se cree, las rencillas de las autoridades estancan el progreso local y con eso el de la nación.

La Municipalidad, elegida directamente por el pueblo, debiera ordenar y tener ejecutor de sus ordenanzas supeditado á ella, á fin de que cumpliera bien los mandatos. Así es en todos los países civilizados: la Municipalidad no está divorciada de quien debe cumplir sus mandatos porque ella misma lo nombra.

Pero el proyecto de reforma actual de la Constitución, no previene el resto de la organización fundamental del país, y si pasara como está, nos deja organizados los gobiernos cantonales así: Municipalidad, Gobernador ó Jefe Político, Comandante Militar. El pueblo nombraría directamente al Gobernador ó al Jefe Político y á la Municipalidad. El Jefe Militar es nombrado por el Poder Ejecutivo: tres autoridades superiores en cada cantón, como si los hombres, con una

sola, no tuvieran ya bastante. ¿Y cuál es más fuerte? ¿La del mismo pueblo? Así debiera ser.

El mejor día, como sus disposiciones tienen fuerza igual, tendremos en cada lugar, por rencillas lugareñas, por antagonismos políticos, por hostilidad del Poder Ejecutivo, tres autoridades de igual fuerza tirando cada una para su lado, paralizando todo progreso; eso, si no vienen las bayonetas á deshacer lo que el gobierno del pueblo manda ó á impedir que se haga lo ordenado.

La práctica es buena consejera. Recuérdense las dificultades de la Municipalidad Republicana de esta capital, al principio de la Administración del Licdo. don Cleto González Víquez.

Á mí me parece que los cantones debían elegir directa y públicamente, una Municipalidad numerosa (relativamente). Esa Municipalidad tendría—como tienen todas—un Presidente, alcalde ó corregidor, que sería el ejecutor de cuanto dispusiera la Municipalidad, el cumplidor de las leyes y el Agente del Poder Ejecutivo en cada cantón. La Municipalidad podría revocar el nombramiento del Presidente por dos terceras partes de votos cuando éste se extralimitara en sus funciones ó no las cumpliera á satisfacción y nombrar otro de su seno.

De este modo el Gobierno local sería efectivamente del pueblo y caminaría armónicamente. El único peligro de desarmonía que pudiera presentarse sería con la autoridad militar, cuando la Municipalidad la necesitara para cumplir alguna ordenanza y ésta no se prestara á ofrecer la fuerza pública ó se opusiera brutalmente á que algo se llevara á cabo. Pero esto no nos asusta, porque si una Municipalidad numerosa—que representa á un pueblo—dispone cosas que sólo á la bayoneta podrían cumplirse, mejor es que no se cumplan, ya que no pudo evitarse que las ordenaran. Y, si las cosas decretadas son buenas, por su bondad se impondrán, ó con la simple fuerza civil de los ciudadanos ó de los policiales del Ayuntamiento.

CLAUDIO GONZÁLEZ RUCAVADO

Ecós de los pueblos Consecuencias del terremoto Desgracias ocurridas

Un río nuevo

Grecla, 6.—á las 11 y 50 a. m.

El terremoto de las 12½ de anoche fué fortísimo; reventó un río sobre el mismo cauce del río Sarchí, arrastrando árboles, animales y casas; perecieron en la catástrofe Roberto Castro, señora y 4 chiquitos; la misma suerte corrió David Ugalde, señora y 1 chiquito. El río creció como 20 metros de altura y deja lavados más de 100 metros de ancho. Estamos incomunicados con Naranjo y San Ramón; el 90 por ciento de casas están en ruinas; varías casas caídas; pérdidas comerciales muchísimas. En estos momentos tembla; pueblo en alarma.

CORRESPONSAL.

Grecla, 6.—A las 7 35 p. m.

Según informan en Toro Amarillo han perecido diez personas. Juntáronse ríos Anonos, Desagué y Gorrón en uno solo. Ya se encontró un cadáver en Turricares de los arrastrados por el inundamiento de Sarchí.

CORRESPONSAL

Grecla, 7.—A las 7-10 a. m.

Avisa comisión que fué á Toro Amarillo que perecieron, Jesús Esquivel, Celina Herrera, dos hijas y una hermana, Celina Chaverri, esposa y una hija, Agustín Arías y un hijo de Juan P. Rodríguez. Avisan que la mayor parte de vecinos se encuentran incomunicados; salen comisiones para aquel lugar. En Río Grande apareció una niña ahogada. Estos datos son oficiales; no se sabe de otros vecinos; se dice que la casa de Narciso Blanco fué arrastada por el río desagué del Volcán.

CORRESPONSAL

Grecla 6.—A las 12 15 p. m.

Ya se encontró un cadáver en el Río Sarchí; es una hija de Roberto Castro; rectificó de mi primer aviso. Roberto y dos chiquitos se salvaron; pereció el resto de la familia. En estos momentos sale una comisión para Toro Amarillo llevando provisiones para damnificados; llegó Gobernador y 2º Comandante Policía; en Sarchí, para dar paso, trabajan activamente 50 hombres, botando lodo.

CORRESPONSAL

Santa Bárbara, 6.—A las 8-10 a. m.

Anoche se sintió aquí una serie de temblores, el último tan fuerte que ocasionó daños de consideración en la Iglesia y casas particulares. Desgracias personales ninguna.

CORRESPONSAL

Sarchí 7.—A las 8 p. m.

En este momento regreso puente Grande y Río Colorado; pérdidas considerables. Isla de repasto guinea de Alberto Pinto hoy playa de arena, como otras propiedades. Encontré despojos del que fué puente de Sarchí; ríos fuera de cauce; fenómeno, infinidad de peces á sus orillas; río casi seco. Peña altísima entrada puente grande, en grandes grietas. Gobierno tome sus medidas.

Cuadrilla griega llenó atero desprendido de ésta; inspeccioné ambos ríos no encontré víctimas humanas. Como era mi deseo, en este momento me uno con Roberto Castro, esposo y padre de seres desaparecidos por las corrientes: éste buen hombre lleno de angustia busca á su infortunada esposa é hijo en el camino que conduce á Sarchí. Me dice don José Espinosa, jefe de la cuadrilla de auxilio, haber encontrado él, personalmente, el cadáver de Casta Castro. En este momento con el alma llena de tristeza contemplo la infeliz criatura que tan trágicamente el Destino arrebató á la vida.

Con el mayor sentimiento doy pésame en nombre de EL REPUBLICANO y en el mío propio á los afligidos y desconsolados deudos presentes y ausentes que lloran la pérdida de seres tan queridos y bien recordados como doña Clotilde Serrano, madre; Gloria Castro, de cinco años, y la que hoy se le dió santa sepultura. Salvados Otoniel de doce años y Ema de ocho. Otras pobres víctimas lo fueron David Ugalde y su esposa Adela López más dos infelices carreteros con sus carretas cargadas.

Dios á todos en su gloria recoja; en este instante acompaño despojos de la pobrecita Casta, pueblo entristecido acudió á darle cristiana sepultura. Desde este santo lugar me traslado lugar catástrofe é imploro prensa, Gobierno y almas caritativas procuren socorrer y no olvidar al infortunado esposo cual más amoroso padre que hoy llora sus seres amados.

DARÍO ESTRADA.

Alajuela.—A las 9.30 p. m.

Rectifico informes daños esta ciudad: Iglesia parroquial sufrió mucho; reloj público será colocado palacio municipal por amenazar mucho peligro la fachada de la Iglesia donde está ahora. Casas cayeron dos. Sufrieron pérdidas establecimientos comerciales de Santiago Rodríguez y Calvo Fernández.

CORRESPONSAL.

Alajuela, 7.—A las 9.30 p. m.

Acabo terminar reunión convocada para nombramiento comisiones encargadas recaudar fondos socorro para los pueblos damnificados de la provincia. Con su elocuencia acostumbrada, don J. Rafael Meoño expuso motivo de la misma y enseguida fueron nombrados diputado Saborio, tesorero; Juan Sibaja Soto y Eloy Rodríguez comisionados para el Noroeste ciudad; Aquiles Acosta y J. M. Pacheco para el Noroeste; Ismael Saborio y Aristides Agüero para el Suroeste; Ricardo Alfaro y Teófilo Chavarría Sureste. Se inició una suscripción que casi llega á mil colonos y se dispuso nombrar uno de estos días comisiones de los barrios.—Calvo Fernández.

Alajuela 7.—A las 9.30.

Sábese que en Sarchí perecieron la esposa de Roberto Castro y dos hijas, David Ugalde, la esposa y una cuñada. Apareció el cadáver de una de las hijas de Castro. Víctimas en Toro Amarillo entre otras Jesús Esquivel, Celina Herrera una hermana y dos hijas, Iliana Chavarría, su esposo y una hija, Agustín Arías y un hijo de Juan Rodríguez.

CALVO FERNÁNDEZ

Ultima hora

El trágico accidente de anoche

A esta hora 8½ p. m. hemos sido sorprendidos por la noticia harto dolorosa de la trágica muerte del joven Alfredo Castro, hijo del señor don Teodosio Castro, sin que hallamos adquirido otra noticia que la del suicidio de este estimable joven, apreciado en la sociedad josefina.

Y á las 9 p. m. nos informan: El Dr. Uribe dice que aunque es grave, muy grave la herida, esta noche se resolverá la cuestión, él lo operará y, ó salvo ó muerto, saldrá de ella. Ojalá que sea feliz el final de la intervención del hábil doctor Uribe.

El primer campanazo de Juan Viñas

Señor Redactor: tengo el gusto de darle algunas notas de este pueblo: el domingo anduvo una pandilla de trasnochadores cerca de las dos de la mañana haciendo escándalo, pero hubo quien diera parte al Jefe Político el día lunes y éste arregló el asunto con unas multitas, adecuadas.

La cañería se obstruye á cada momento que llueve en la casa de Miguel Angel Blanco.

Dentro de pocos días unirán sus amores eternos ante el altar, don José Ramón Vega con la señorita Elvira Marín; don Miguel Guzmán con Tina Ramírez y Jaime Marín con una niña de Cartago.

Junio 5 de 1912

CORRESPONSAL

Al cerrar la edición presente, llega orlada de negro una esquela en que se nos invita al entierro del venerable anciano don José Zúñiga Meléndez.

El señor Zúñiga era muy estimado en la sociedad capitolina y es una pérdida sensible para todos sus amigos su fallecimiento. Nuestro pésame más sentido á la familia.

Obras de saneamiento de S. José

Se hace saber á los vecinos de esta ciudad que la Municipalidad ha prohibido todo trabajo de conexión con las cloacas en construcción y aun de instalaciones para el mismo servicio dentro de las casas, mientras no se dicte el reglamento respectivo por la Municipalidad, la cual debe tener intervención directa en esa clase de trabajos, para garantizar el buen funcionamiento de la planta. Aparte de la consiguiente responsabilidad por cualquier contravención á la prohibición dicha, todo trabajo que se ejecutara sin sujeción al reglamento, se perderá para el interesado, por que no se le permitirá el uso de él.

Gobernación de la provincia de San José, 4 de junio de 1912.

Ultimas noticias por cable

Buenos Aires, 6.—El General Frag fué electo Presidente de la Cámara y el doctor Miguel Padilla Vice-presidente, ambos pertenecen á la Unión Nacional.

Amundsen dió hoy su primera conferencia en francés. La compra del trigo argentino para el Brasil, ha excedido á la del año pasado, pues en cuatro meses ha ascendido á 165 toneladas.

Río Janeiro, 6.—Fueron ratificados los tratados de arbitramento del Uruguay, Paraguay, Italia y Grecla.

Quebec, 6.—La Duquesa de Cognault está gravísima de apendicitis; se le trasladará al real hospital Victoria para operarla.

Habana, 6.—En la región occidental, entre bahía Honda y Artemiza, hay efervescencia. En Guanajay esta tarde los rebeldes libertaron á los detenidos prisioneros. La prensa dice que los negros en muchos lugares ballan al son de sus canciones de guerra. Se asegura que preparan un ataque á Santiago; hay alarma.

Washington, 6.—Mr. Taft ha conferenciado con el señor Calera, Ministro de México; y ordenó á Wilson, Ministro americano en México, trasladarse á Washington para una conferencia. Le manifestó que el cónsul Letcher, de Chihuahua, se queja mucho de la conducta observada por Orozco contra los americanos, dando lugar á suponer que es cierto se prepara una gran batalla internacional contra la revolución. Se teme que Orozco en su despecho y en sus continuas derrotas trate de provocar la intervención americana, para así obligar la caída de Madero, pues es un hecho que él declaró: «No triunfaré yo, pero tampoco el enano de Parras».

Salónica, 6.—Los rebeldes albaneses atacaron á Impek en sus avanzadas y amparados á su mayor número les quitaron sus pasaportes y trataron de entrar á la ciudad, pero fueron rechazados después de cuatro horas de combate.

Chihuahua, 6.—Se asegura que Orozco ha decidido una nueva ofensiva que atacará á Jiménez, que está defendido solamente por la caballería. Se rumora que Estados Unidos piensa prohibir la importación de todos los artículos de primera necesidad á la parte Norte de México.

México, 6.—Una comisión de comerciantes va en camino para Washington, á protestar por que Sonora llegan grandes grupos bien armados á incorporarse á Orozco.

Washington, 6.—El Presidente Taft recibió cable del Kaiser rindiéndole los agradecimientos por el recibimiento que se le ha hecho al escuadrón en su visita á Estodrolindos, anticipando sus deseos porque las relaciones entre ambos países se aumenten y se estrechen más.

Washington, 6.—Mr. Thomas, representante de Kentucky se dió de bofetadas en los corredores del capitolio con un reporter de un periódico local.

Londres, 6.—En el juicio sobre el Titanic, Ismal declaró que estaban hechos los preparativos para que el Titanic corriera á toda velocidad durante algunas horas en su primer viaje; que el capitán Smith está justificado por haberle dado andar al buque por los hielos mientras lo hicieran posible las condiciones del tiempo. Interrogado cuál fué el objeto de darle todo vapor en medio del peligro, contestó que talvez lo haría con intención de salir de los hielos en el menor tiempo posible.

Washington, 6.—El Departamento de marina ha informado que el acorazado Arkansas en su ensayo colisionó con un peñascos en la bahía Penobscot en las costas de Maine.

Barcelona, 6. Brillantes festejos en tibatido en beneficio de los heridos de Melilla.

Berlín, 6.—Asegúrase que el príncipe de Gales y Alberto, principiará un viaje al rededor del mundo en la primavera de 1913.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente me envían, para lo cual cuento con un juego de sierras tabloncillo, tabillita, comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabillita, traslape americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compro á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCÍA

San José, marzo 21 de 1912.

BOTICA ESPAÑOLA

—ASTORGA HERMANOS—

Surtido completo en drogas y medicinas de patente. Despacho correcto de recetas. Precios módicos. Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR



Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoaptable: la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406

Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina. Calle de la Estación

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de Tarjetas de fantasía para montar retratos que son una verdadera novedad y estando á cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarros, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magníficas maderas del Pacífico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la Ferreteria de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio.
APARTADO N^o 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1^o de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „ ó más.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones
COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

•• Y ABARROTES ••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "CORDIN"

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS JOSE MARIA CASTILLO

PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquiera pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entnderse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

- GRAN BARATILLO CARTAGO -

de José Avilés Valbuena

— Surtido en PAÑOLONES, REBOZOS Y PARAGUAS —

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

Inmenso surtido de mercaderías.—Calle del Tranvía, frente á La Marina

so; los Italianos hicieron fuego de sus torpederos hundiendo uno; sus tripulantes ganaron la costa á nado, llegando el otro salvo, pero los Italianos les arrojaron á las aguas 42 granadas.

Bruselas, 5.—El resultado de las elecciones en el Parlamento indica que aumenta el poder de los católicos. Los de la oposición atacaron al Club Católico rompiendo sus ventanas de cristal y como intervino la policía hubo colisión resultando muchos heridos; idénticos desórdenes han habido en Gohuth.

Hampton Roads, 5.—Llegó el Mayflower con la comitiva presidencial acompañando á cruceros alemanes Molke, Bremen y Stettling, los que lentamente desfilaron frente á los buques de guerra americanos, que alineados y embanderados hacían las salvas de ordenanza con sus cañones, estando los marineros formados sobre cubierta; las bandas militares ejecutaban los respectivos himnos nacionales. El almirante alemán y oficiales pasaron inmediatamente abordo del Florida á saludar al almirante Word. El Presidente Taft abordo del Mayflower vistó las flotas. Más tarde la oficialidad de ambas escuadras luncharon abordo del Mayflower; amenecer el Mayflower partió para Washington.

Santiago, 4.—Los emigrados de la Mayl Tameyo refieren atrocidades de los negros. Entraron gritando; mueran los blancos! Tomaron tres doncellas y las violaron; robaron é incendiaron. Después se reunieron los miembros de la Cámara de Comercio, para discutir acerca de la formal petición de Intervención al gobierno americano.

Habana, 5.—Se rumora que si la Cámara propone la abolición de la Ley Morúa, que prohíbe la formación de partidos políticos basada en razas, aseguran que Voley es culpable de la actual revolución.

De Poás

Señor Director:

Como usted le dió cabida á mi anterior me apresuro á enviarle, como le ofrecí, más notitas de este cantón.

En estos últimos días se presentó un amigo al municipio solicitando permiso para establecer en el distrito de San Rafael un billar, con el fin de proporcionar á los jóvenes una diversión honesta y tratar de alejarlos, por ese medio, de juegos prohibidos. Y sabe usted cual fué la resolución del municipio?, que nó: Por el motivo de no haber Agente de Policía no debe darse permiso á un billar que es un juego libre y decente y si puede permonecer una taquilla: esto sí creo que la ley lo prohíbe terminantemente; ó nos ponen Agente de Policía ó quitan la taquilla. La ley debe ser para todos, ese es el lema republicano. Otra y van dos: el genuino municipio dispuso en las últimas sesiones que nuestro querido galeno examinara las carnicerías principiando por la del centro; consta que eso no se ha dispuesto en bien del Pueblo sino con el objeto de perjudicar á los carniceros creyendo que el doctor Zamora se les prestaba á desarrollar sus planes contra los republicanos (conste que de cuatro carnicerías solo una es genuina). Apreclamos en lo que vale á Zamorita; así es como se hace!

En mi anterior le hablé de una casita que mano criminal quemó y dije que ojalá no suceda como sucedió con las informaciones anteriores, que son las de los diez mil ladrillos y los cargos al Político, y esto no sucedió en 1912 sino en 1910; le repito á Jacobito que mucho cuidado porque hay moros en la costa.

Otra injusticia que se está cometiendo es la de que en este pueblo que carece de brazos y más en estos tiempos de desyerbas de milpas, se obligue á los hombres de trabajo á prestar servicio militar, habiendo en las provincias y aún aquí tantos vagos.

CURIOSO

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel

— de Artillería —

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Doctora JARWISIA de PICADO

— Médica-Cirujana —

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m.